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В октябре делегация на-
шего университета по при-
глашению профсоюзного ко-
митета и администрации
МГТУ имени Н.Э. Баумана
приняла участие в меро-
приятиях, приуроченных к
10-летию договора о сотруд-
ничестве вузов и 20-летию
совместной деятельности
Донецкой областной орга-
низации профсоюза работ-
ников образования и науки
Украины с Московской го-
родской организацией проф-
союза народного образо-
вания и науки Российской
Федерации.

История этого сотрудни-
чества является знаковой.
Так, в 1999 г., когда МГТУ
им. Баумана и ДонНТУ отчи-
тывались по программе ре-
гионального академическо-
го партнерства, финансируе-
мого Британским советом,
было отмечено, что эти вузы
являются уникальными для
некоторых международных
ассоциаций университетов.
В Евразийской ассоциации
университетов (ЕАУ), куда
входят лишь классические
университеты, исключение
сделано для двух стран: Рос-
сии (МГТУ им. Н.Э.Баумана)
и Украины (ДонНТУ). Таким

образом, логично созрела
мысль о сотрудничестве меж-
ду указанными вузами. Их
руководство поддержало эту
идею, и в 2002 году был под-
писан договор о сотрудниче-
стве, в рамках которого про-

водится ежегодная конфе-
ренция «Этика и Наука Буду-
щего». А в 2010 году был за-
ключен договор о дружбе и
сотрудничестве между проф-
союзными организациями
вузов, целью которого явля-
лось более тесное взаимо-
действие в сферах образова-
ния, науки и спорта.

На нынешней встрече в
МГТУ им. Н.Э. Баумана наш
вуз представляли замести-
тель председателя профсо-
юзного комитета Д.В. Пол-
ковниченко, начальник от-
дела международного со-
трудничества С.Г. Джура и

команда преподавателей и
сотрудников нашего уни-
верситета по мини-футболу.

Делегацию ДонНТУ при-
нимали проректор по нау-
ке В.Н. Зимин, председа-
тель профсоюзного коми-

тета МГТУ им. Н.Э. Баумана
Г.Г. Батуева и главный ин-
структор Московской город-
ской организации профсою-
за народного образования
и науки О.К.Штанова. 

В ходе встречи руковод-
ству МГТУ были торже-
ственно переданы мате-
риалы с подписью ректора
и сделана ревизия догово-
ра в связи с тем, что ушел
из жизни ответственный за
него с российской стороны
проф. Л.И.Волчкевич. 

Обменявшись привет-
ствиями и памятными по-
дарками, стороны подели-

лись своими впечатления-
ми о прошедших встречах,
а также планами на буду-
щее в сферах развития на-
учно-исследовательской де-
ятельности, совершенство-
вании учебного процесса и
в других направлениях
деятельности вузов.

А предшествовали все-
му этому встречи на фут-
больном поле команд ве-
теранов МГТУ им. Н.Э. Бау-
мана и ДонНТУ, состо-
явшиеся в рамках IV меж-
дународного турнира по
мини-футболу в Москве.
Одна закончилась победой
ДонНТУ, а в другой была
зафиксирована боевая ни-
чья. 

Договор о сотрудниче-
стве между профсоюзны-
ми организациями МГТУ и
ДонНТУ заслуживает вни-
мания, и такой опыт можно
использовать при подписа-
нии международных дого-
воров.

Делегация ДонНТУ посе-
тила музей МГТУ им. Н.Э. Ба-
умана, ознакомилась с учеб-
ными корпусами, спортив-
ными площадками и зала-
ми. И везде встречала теп-
лый прием и неподдельное
внимание баумановцев. 

СОТРудНичАЕМ  ПО  ВСЕМ  НАПРАВлЕНияМ

международные связи
Наш университет активно участвует

в различных программах Евросоюза.
Совсем недавно началась работа по
гранту Эразмус Мундус, направленно-
му на развитие и укрепление сотруд-
ничества 20 вузов Западной и Восточ-
ной Европы. Координатором програм-
мы со стороны ЕС является Лиссабон-
ский технический университет. Со-
координатором избран ДонНТУ. 

Идея проекта «Устойчивое развитие
и борьба с глобальным по-
теплением» предполагает
повышение уровня высше-
го образования, обмен
опытом и новой информа-
цией, а главное – привитие
молодежи желания созда-
вать новые экологически
чистые технологии.

На выполнение этой
программы, рассчитанной
на четыре года, Евросоюз
выделил 3,5 миллиона ев-
ро. Эти деньги будут по-
трачены, в основном, на
включенное обучение и
стажировки в вузах-партне-

рах и, частично, на проведение со-
вместных научных исследований. От-
бор претендентов на поездки будет
проводиться на основании прозрачно-
го конкурса после подачи документов
на сайт ТЕМПО проекта. С целью обес-
печения всем студентам равных прав
на участие в проекте, документы будут
оцениваться тремя рецензентами (от
посылающего и принимающего вузов
и независимым рецензентом).

30 октября ДонНТУ посетила
делегация из Португалии во главе с
координатором программы профес-
сором Антонио Кастельбранко.
После визита к ректору гости встре-
тились со студентами и преподавате-
лями. Они презентовали возможно-
сти включенного обучения, условия
обучения в Лиссабонском техниче-
ском университет и рассказали о про-
грамме Эразмус Мундус. 

В период с 30 октября
по 1 ноября в Донецке со-
стоялась стартовая встре-
чаучастников проекта, на
которой присутствовала
представитель ЕС Рита
Зетеле (Брюсель, Бель-
гия). На встрече был под-
писан Меморандум о
взаимопонимании меж-
ду вузами-партнерами.
Обязательным для всех
их является требование
рассматривать период обу-
чения за границей как ин-
тегральную часть общей
программы обучения. 

ПЕРВОЕ  ЗНАКОМСТВО

Встреча в кабинете ректора
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7 декабря 2012 года ис-
полняется 75 лет со дня рож-
дения и 50 лет трудовой дея-
тельности заведующего ка-
федрой компьютерной инже-
нерии, доктора технических
наук, профессора, заслужен-
ного работника народного об-
разования Украины, член-кор-
респондента Академии техно-
логических наук Украины по
отделению информатики, по-
четного профессора факульте-
та информатики Штутгарт-
ского университета и Макс-
Планк-института динамики
сложных технических систем
(Германия), члену докторских
спецсоветов ДонНТУ и Инсти-
тута моделирования в энерге-
тике им. Г.Е. Пухова (ИПМЭ)
НАН Украины влАдимиру
Андреевичу Святному

Вся творческая жизнь Вла-
димира Андреевича связана
с ДонНТУ . 

В 1961 году он закончил До-
нецкий политехнический ин-
ститут и прошел путь от асси-
стента до профессора, декана-
основателя факультета вычис-
лительной техники и информа-
тики, заведующего кафедрой
компьютерной инженерии. 

Становление и развитие
кафедры и факультета ком-
пьютерного направления во
многом связано с его име-
нем. Работая преподавате-

лем, доцентом, профессо-
ром, деканом, заведующим
кафедрой, В.А. Святный сыг-
рал решающую роль в созда-
нии на факультете независи-
мой в Украине и за рубежом
научной школы, в организа-
ции аспирантуры и специали-
зированного Совета ДонНТУ
по защите диссертаций ком-
пьютерного профиля, станов-
лении учебной работы, от-
крытии перспективных спе-
циальностей на факультете.

Неоценимы заслуги про-
фессора В.А. Святного в орга-
низации и развитии научного
сотрудничества факультета
компьютерных наук и техно-
логий с ведущими научными
организациями и вузами Гер-
мании, интегрировании укра-
инской и европейской науки.
Результаты научных исследо-
ваний с университетами Гер-
мании нашли широкое при-
менение в научной и учебной
работе факультета. Его опыт
научной работы с немецкими
коллективами в значительной
мере позволил вывести ка-
федру и факультет в число ве-
дущих творческих коллекти-
вов в области разработки ап-
паратного и программного
обеспечения массивно-парал-
лельных моделирующих сред
для проектирования сложных
динамических систем. Ряд

созданных оригинальных мо-
делей специализированных
компьютерных систем, разра-
ботанных под руководством
В.А. Святного, были внедрены
в серийное производство. Но-
вое поколение современных
систем нашло применение и
признание в аэрокосмиче-
ском комплексе Украины. 

Под руководством про-
фессора В.А. Святного препо-
даватели и магистры немец-
кого факультета ДонНТУ регу-
лярно повышают квалифика-
цию и проходят практику в
Штутгартском университете
Германии. По результатам со-
вместных научных исследова-
ний с немецкими научными
организациями под руковод-
ством профессора В.А. Свят-
ного  ряд аспирантов успешно
защитили диссертации. Он
вырастил целую школу учени-

ков, прошедших обучение в
Германии, а ныне успешно ра-
ботающих ведущими специа-
листами научных организа-
ций и вузов как в Украине, так
и в Германии, США, Польше,
Чехии и других странах мира.

Владимир Андреевич по-
стоянно принимает активное
участие в международных на-
учных конференциях в Герма-
нии, часто выступает с докла-
дами на пленарных заседа-
ниях. По результатам научных
исследований им опублико-
вано более 200 научных ра-
бот, из которых 30 – в евро-
пейских изданиях.

Творческая целеустрем-
ленность, трудолюбие, требо-
вательное и вместе с тем ува-
жительное отношение к кол-
легам и студентам, универси-
тетская демократичность, оп-
тимизм и умение преодолеть
все препятствия, но к за-
явленной цели добраться, –
все это снискало огромное
уважение и авторитет как
преподавателей, так и многих
поколений студентов.

Желаем Вам, Владимир
Андреевич, крепкого здо-
ровья, долгих лет творческой
жизни, осуществления всех
планов, постоянных успехов в
работе на благо Отчизны.

ректорат и коллектив 
факультета Кнт

д В О Й Н О Й   Ю Б и л Е Й юбиляры

7 ноября 75-летний
юбилей отпраздновал профес-
сор кафедры «Техническая
теплофизика» АнАтолий
ивАнович туяхов.

Его трудовой путь начался
в 1960 году после окончания
Донецкого политехнического
института по специальности
«Металлургия черных метал-
лов». Будучи подручным ста-
левара мартеновского цеха
Макеевского металлургиче-
ского завода, молодой спе-
циалист постоянно стремил-
ся к познанию всего нового,
что способствовало расшире-
нию научного кругозора и
привело его в 1963 году на ка-
федру «Металлургические
печи и металлургия стали»
ДПИ. Научная деятельность
Анатолия Ивановича нача-
лась в научно-исследователь-
ском секторе кафедры в
должности инженера. В даль-
нейшем, работая преподава-
телем, он активно занимает-
ся научной тематикой и в
1976 году защищает канди-
датскую диссертацию.

Получив богатый опыт ра-
боты в Анабинском госу-
дарственном университете в
Алжире (с 1976 по 1979 год),
Анатолий Иванович прекрас-
но овладел французским
языком, что позволяет и в на-
стоящее время читать лекции
по теплотехническим дис-
циплинам студентам фран-
цузского технического фа-
культета ДонНТУ. 

С 1979 года, после возвра-
щения из Алжира, А.И. Туяхов
работает доцентом кафедры
«Газопечная теплотехника», а
в 1980 году становится заме-
стителем декана металлурги-
ческого факультета. 

В течение 8 лет (с 1983 по
1991 год) Анатолий Иванович
занимает должность заве-
дующего кафедрой «Газопеч-
ная теплотехника», в этот пе-
риод на ней были защищены
одна докторская и две канди-
датские диссертации.

В 1986 году по приказу
Министерства образования
на базе этой кафедры был
проведен смотр-конкурс

учебно-методической рабо-
ты по подготовке инженеров-
теплотехников, приняли уча-
стие ведущие вузы Украины.
Анатолий Иванович является
автором около 200 научных
публикаций.

Добросовестный труд про-
фессора Туяхова отмечен По-
четной грамотой Министерства
образования и науки Украины
и нагрудным знаком «Отлич-
ник образования Украины».

Анатолий Иванович и сей-
час активно сотрудничает с
металлургическими пред-
приятиями области, посещает
специализированные выстав-
ки, конференции и семинары.
Он постоянно находится в кур-

се современных тенденций в
области металлургии и тепло-
техники. Круг интересов про-
фессора Туяхова достаточно
широк, его познания в обла-
сти метрологии, КИПиА, аль-
тернативных и возобновляе-
мых источников энергии на-
шли отражение в соответ-
ствующих учебных пособиях,
которые пользуются популяр-
ностью у студентов. А.И. Туя-
хов, эрудированный, энергич-
ный, коммуникабельный и от-
зывчивый человек, всегда по-
читаем как среди коллег, так и
среди студентов. 

Дорогой Анатолий Ивано-
вич! Мы очень рады поздра-
вить Вас с юбилеем. Хочется
отметить, что Вы очень мно-
гое сделали для науки, а Ва-
ши труды являются бесцен-
ным вкладом в развитие об-
щества. Мы верим, что еще
долгие годы Вы будете радо-
вать нас новыми открытиями,
смелыми решениями и инте-
ресными работами. Искрен-
не желаем Вам огромных ус-
пехов, добра, благополучия и
оптимизма!

Коллектив кафедры

Авторитетен среди коллег и студентов
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В начале ноября проф-
ком студентов ДонНТУ про-
вел первый турнир игры
«Что? Где? Когда?», участ-
никами которой стали сту-
денты ФМФ, ФИММ, ИГГ,
ФРТСП и ЭТФ. 

Интеллектуальное со-
ревнование состояло из
трех раундов по определен-
ному количеству вопросов
на самые разные темы (нау-
ка, история, поэзия, выдаю-
щиеся личности) и различ-
ной сложности, поэтому по-
беда давалась командам
нелегко. Несмотря на то, что
каждый участник команды
был заинтересован в набо-

ре как можно большего ко-
личества баллов, атмосфера
была очень дружеская. 

Благодаря этому запо-
минающемуся мероприя-
тию ребята с пользой и ве-
село провели время, узна-
ли много нового и инте-
ресного, что, несомненно,
может пригодиться и в 
учебе.

Все команды работали
очень организованно и
сплоченно, но призовые
места распределились сле-
дующим образом:

1 место – сборная
команда ИГГ и ЭТФ «Амфе-
тамин»;

2 место – команда
ФИММ «ZEROвцы»;

3 место – команда ФРТСП
«Сумасшедшая утка». 

Все призеры и участники
были награждены диплома-
ми, а после официальной
части в честь победителей и 
самой игры состоялась не-

официальная часть встречи.
Проигравшие команды

не чувствовали себя по-
бежденными, потому что и
соревнование и награжде-
ние проходили в теплой и
веселой обстановке.

Анастасия БорщовА,
студентка иГГ

«Что? где? Когда?»

В преддверии Междуна-
родного дня студента в До-
нецке состоялся ежегодный
городской студенческий бал.
В этом году он прошел в пре-
красном месте – одном из за-
лов лучшей гостиницы До-
нецка «Донбасс Палас».

Каждый вуз представляла
небольшая группа студентов.
Они открывали бал своего ро-
да «домашними заготовка-
ми», о которых им заранее со-
общили. Наши танцоры пляса-
ли краковяк - не самый легкий
танец, но наша пара с успехом
справилась с этим заданием. 

Во второй половине меро-
приятия каждый вуз должен
был представить танцоров на
номинацию «Король и коро-
лева бала». Наша пара танце-
вала на двух стульях танго, та-
нец любви и страсти, – очень
красиво, зрелищно и технич-
но, но жюри посчитало, что
были исполнители и получше.
«Королем и королевой бала»
стала пара из ДонГУУ.

Как очевидец, хочу ска-
зать, что бал был организован
на очень хорошем уровне, ат-
мосфера праздника была ве-
ликолепной. Поэтому все рас-
ходились после бала в хоро-
шем настроении, обменива-
ясь впечатлениями и выска-
зывая единодушное желание
поучаствовать в таком меро-
приятии и в следующем году.

Сергей ярошевСКий, 
студент нтФ

осенний бал 
студентовИнтернет-передача “Спорт-Тайм Дон-

НТУ” создана 1-го октября 2012 года. Ее
основная задача - проинформировать сту-
дентов вуза о прошедших и будущих спор-
тивных мероприятиях, привлечь к заня-
тиям физической подготовки, а также по-
пуляризировать здоровый образ жизни.
Еще один немаловажный момент - попол-
нение видеоархива ДонНТУ. Команда дан-
ного проекта насчитывает около десяти
человек. Это видеооператоры, видеомон-
тажеры, сценаристы и т.д. Выпуск про-
граммы длительностью не менее 15-ти
минут планируется на последнее воскре-
сенье каждого месяца. Сам выпуск имеет
несколько частей: вступление (интро),

анонс выпуска
(краткое содер-
жание переда-
чи), социальный
опрос на тему
спорта, основ-
ная часть (отчет о прошедших спортивных
мероприятиях, результаты, участники и
т.д.), интервью с одним из тренеров Дон-
НТУ. Но в последующих выпусках возмож-
ны изменения или дополнения. Трансля-
ция осуществляется с помощью выделен-
ного канала в Интернете на YouTube. Руко-
водят этим проектом спортивно-массовая
комиссия профкома студентов ДонНТУ и
деканат факультета КНТ. 

Ф. ильенКо, 
председатель спортивно-массовой 

комиссии профкома доннту 

спорт-тайм доннту

Плодом сотрудничества
двух профкомов – студен-
ческого и работников
ДонНТУ – стали такие со-
ревнования, как Кубок рек-
тора и Кубок профкома по
мини-футболу, где в соста-
вы команд входят препода-
ватели и студенты. Эти со-
ревнования посвящаются
важным датам в жизни на-
шей страны: Дню освобож-
дения Донбасса от немец-
ко-фашистских захватчиков
и Дню Победы в Великой
Отечественной войне.

Вот и нынешний спор-
тивный год в нашем вузе
начался соревнованиями
по мини-футболу на Кубок
ректора. На протяжении
трёх недель восемь сбор-
ных команд разных фа-
культетов боролись за не-
го. Надо отметить, что уро-

вень турнира растёт из года
в год. В этот раз сборные
ФМФ, ФКИТА, ИМС не до-
шли до финала, а это одни
из сильнейших вузовских
команд.

В финале играли прак-
тически постоянные его
участники – сборная Инсти-
тута горного дела и геоло-
гии против дерзких дебю-
тантов команды факульте-
та инженерной механики 

и машиностроения. Было
всё: и голы, и разочарова-
ние, и эмоции через край.
Итог 4:0 в пользу горняков.
Но поздравления прини-
мали и игроки ФИММ, их
игра тоже понравилась
зрителям. Дебютанты мо-
лодцы, но опыт сборной
ИГГ не дал им никаких
шансов на победу. 

А.мурАвьев, 
главный судья турнира

уровень турнира растёт из года в год мини-футбол
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Вот и отпраздновал свое
20–летие наш любимый Не-
мецкий технический фа-
культет! С таким событием
его пришли поздравить
проректор по международ-
ным связям И.П. Навка, его
заместитель В.И. Стрельни-
ков, деканы факультетов, за-
ведующие кафедрами, за-
рубежные гости и спонсоры
праздника, который органи-
зовали студенты и препода-
ватели факультета. Посто-
янный заместитель Гене-
рального консула Федера-
тивной Республики Герма-
ния в Донецке Маттиас Кох
в своем поздравлении ска-
зал, что НТФ ДонНТУ среди
аналогичных в других вузах
является самым сильным, а
его выпускники имеют хо-
рошие профессиональные
перспективы на междуна-
родном рынке труда. Они
конкурентоспособны, высо-
копрофессиональны, вла-
деют двумя иностранными
языками - английским и не-
мецким. НТФ на протяже-
нии 20 лет сотрудничает с
DAAD (Международная Ака-

демическая служба по об-
мену преподавателями и
студентами), которая предо-
ставляет стипендии препо-
давателям и студентам, а
также спонсирует лекторов
из Германии, приезжающих
в Украину.

Поздравить Немецкий
технический факультет с 20-
летием специально приехал
из Германии господин Франк
Палис, доктор технических
наук, профессор Магдебург-
ского университета им. Отто
фон Герике, почетный док-
тор ДонНТУ, который стоял у
истоков создания факультета
и всегда поддерживал его на
пути развития (И.П. Навка в
своей поздравительной ре-
чи назвал господина Палиса
«ангелом-хранителем фа-
культета»!). Франк Палис от-
метил, что открытие НТФ
явилось результатом друж-
бы и сотрудничества первого
декана и основателя факуль-
тета проф. В.И. Калашникова
не только с ним, но и с быв-
шим ректором Магдебург-
ского университета проф. Ри-
хардом Тессмером. Идеи
этих людей были одобрены
и поддержаны организаци-
ей DAAD и фирмой Siemens
(Германия). 

С официальной речью на
празднике выступил и ны-
нешний декан факультета 
С.Н. Ткаченко. За то время,
что Сергей Николаевич за-
нимает эту ответственную и
почетную должность, он не
только укрепил его старые
связи, но и успел заключить

новые соглашения о сотруд-
ничестве, а также завоевал
уважение коллег и студентов.
Декан поблагодарил орга-
низацию ДААД, Генераль-
ное консульство Германии в
Украине, спонсоров и всех
друзей факультета за много-
летнее сотрудничество, по-
мощь и поддержку. Он отме-
тил, что выпускники факуль-
тета действительно пред-
ставляют собой инженер-
ную элиту, конкурентоспо-
собную на рынке труда во
всем мире. Он выразил так-
же надежду на дальнейшее
сотрудничество, на поддерж-
ку факультета, основателем
и творческим вдохновите-
лем которого является Вик-
тор Иванович Калашников.

Немецкий технический
факультет выпустил свыше
450 человек, сегодня на нем
обучается более 300 студен-
тов, подготовка ведется по
семи специальностям. Пер-
вый выпуск состоялся в 1996
году, а уже в 1998-м был соз-
дан инженерно-технический
центр «Сименс-Украина», в
котором работают выпуск-
ники факультета. В 2003 году
была защищена пер-
вая кандидатская дис-
сертация выпускника
НТФ в Магдебургском
университете, а сего-
дня их уже 14! В 2006
году состоялась пре-
зентация НТФ в по-
сольстве Германии, в
2010 был создан учеб-
но-методический центр
Smart Grid, а в 2011

ДонНТУ был удостоен Госу-
дарственной премии в обла-
сти образования за развитие
международного сотрудни-
чества. Большая заслуга в
этом принадлежит основате-
лю НТФ В.И.Калашникову. 

Преподаватели факуль-
тета постоянно повышают
свою профессиональную
компетентность не только в
Украине, но и в Германии.
На НТФ регулярно проводят-
ся международные конфе-
ренции, семинары DAAD и
всеукраинские олимпиады. 

После официальной ча-
сти состоялся праздничный
концерт. Студенты порадо-
вали зрителей своими пес-
нями, стихами, шутками. На
нем выступила студенчес-
кая рок-группа «Земля Сан-
никова», дебютировал те-
атр НТФ, а настоящим сюр-
призом стали танцевальные
номера студентов с препо-
давателями.

Спасибо всем, кто побы-
вал у нас на празднике и
сердечно поздравил фа-
культет с 20-летием. 

о. КоСовАн, 
зав. кафедрой тия

С юбилеем, Немецкий технический факультет!

В первых числах ноября в Донецке со-
брались ребята из разных городов Украи-
ны, чтобы вместе наполнить пасмурные
осенние выходные атмосферой праздни-
ка, радости и творчества. Ведь для всего
этого был прекрасный повод – Театраль-
ный фестиваль «Донецкие осенние игры
2012: Игра продолжается!», организован-
ный Генеральным консульством Федера-
тивной Республики Германия в Донецке
при поддержке Немецкого технического
факультета ДонНТУ.

И хотя в это время в нашем универси-
тете как раз проходил модульный конт-
роль, ребята из нескольких групп сумели
найти время для репетиций, мастер-
классов и выступления. Театральная груп-
па на Немецком техническом факультете
появилась совсем недавно – лишь этой
осенью. Однако мы за столь короткий
срок успели подготовить ироничную ин-
терпретацию любимой с детства истории
о Белоснежке – "Schneewittchen". Имен-
но этим спектаклем 2 ноября и был от-
крыт фестиваль. 

Накануне, 1 ноября, состоялось зна-
комство участников. Кроме ДонНТУ в
фестивале приняли участие ребята из
ДонНУ, а также из Восточноевропейско-
го национального университета (Луцк) и
Запорожского национального универ-
ситета. Нужно сказать, само знакомство
прошло весело и продуктивно – многие
из нас нашли новых друзей и интерес-
ных собеседников. Как и полагается в те-
атре, «декорации» менялись: из госте-
приимного Немецкого читального зала
мы переместились в "Кинокофейню им.
Ханжонкова", где проходил торжествен-
ный фуршет, организованный Генераль-
ным консульством Германии в Донецке.
Там ребята получили уникальную воз-
можность пообщаться с носителями
языка в теплой и уютной обстановке, за-
дать все интересующие вопросы и про-
сто приятно провести время в компании
людей, которые так же любят театр и не-
мецкий язык.

В пятницу, собственно, и начался сам
фестиваль – прошли первый мастер-
класс (его провел руководитель камерно-
го театра «Жуки» Евгений Чистоклетов) и
первое выступление. В этот вечер свои
постановки на суд публики представили
студенты Немецкого технического фа-
культета ("Schneewittchen") и театральная
группа "Indigo" из Запорожья ("Bremer
Musiker"). Мы все ужасно волновались
перед выходом на сцену – ведь в зале по-
мимо наших товарищей и преподавате-
лей были представители немецкого кон-
сульства. Тем не менее, справившись с
волнением, мы выложились на сцене в
полную силу, чем заслужили щедрые
аплодисменты публики. К слову, нашей
группе помогали преподаватели немец-
кого, ассистенты кафедры технического
иностранного языка – Эллина Вадимовна
Волоценко и Виктория Юрьевна Лукино-
ва. Невозможно представить, как бы мы
справились без них! 

Игра ДОЛЖНа  прОДОЛЖатЬся!

Маттиас Кох поздравляет 
коллектив НТФ   



«ÄÎÍÅÖÊÈÉ ÏÎËÈÒÅÕÍÈÊ»ноябрь 2012 г. 7 ñòð.

Следующий фестивальный день начался с воркшопа, по-
священного сценической речи и владению голосом на сцене.
Этот мастер-класс проводил Карстен Грюнвальд, руководи-
тель луцкой труппы и лектор ДААД. Разумеется, нам всем бы-
ло безумно интересно поработать с носителем языка. После
этого мы посетили выставку современного видеоискусства
"Videonale" в «Изоляции». Превосходным завершением
вечера стало выступление трупп из ДонНУ (музыкальная
сказка "Der kleine Tag") и Луцка ("Was kostet das Eisen? " по
мотивам Б. Брехта). Когда спектакли были сыграны, благо-
дарность всем ребятам за участие в фестивале лично выра-
зил Генеральный консул Федеративной Республики Германия
в Донецке Клаус Цилликенс.

Последний фестивальный день порадовал нас увлекатель-
ным мастер-классом на тему пластической обработки текста на
сцене, который провел Николай Хусеинов. Было очень интересно
поработать с текстами Овидия, прочувствовать каждое слово,
обыграть его не только голосом, но всем телом. 

И вот фестиваль позади: ребята из Запорожья и Луцка верну-
лись в родные города. Конечно, грустно, что все закончилось так
быстро, ведь фестиваль принес нам море незабываемых поло-
жительных эмоций! Надеемся, подобные мероприятия будут
проходить регулярно. Немецкий технический факультет уж точно
не откажется от участия в них. Игра должна продолжаться!

Анна ЦеЦхлАдзе, студентка нтФ

- Ребята, я слышала, ваша
группа имеет 100-процент-
ную успеваемость. Что вы са-
ми думаете на этот счёт?
Как вам удаётся успешно из-
учать технические предме-
ты, да ещё и на французском?

Александр:Успеваемость в
группе и вправду высокая. Кол-
лектив у нас небольшой и
дружный. Мы всегда друг дру-
гу помогаем. Набор предметов
у нас такой же, как и у русско-
язычных групп, за исключени-
ем французского языка. Я бы
не сказал, что учиться нам
сложнее, ведь мы целена-
правленно шли сюда, пони-
мая, что предстоит изучать тех-
нические предметы на ино-
странном языке, поэтому сей-
час для нас это не составляет
особого труда.

натан: Не могу не согла-
ситься с Александром. Все ре-
бята молодцы, но нам ещё
есть к чему стремиться. 

- Что интересного мо-
жете рассказать про свою
группу? 

Александр: В нашей груп-
пе 9 человек. Каждый из них
по-своему уникален. Напри-
мер, Дима Говорухин, профорг,
увлекается боксом. Михаил
Поздняков является замести-
телем председателя студсове-
та своего общежития, Даниил
Клягин очень творческая лич-
ность - гордость нашей группы,
участник шоу «Х-фактор 3».

Славик Бело-
усов - мораль-
ная поддержка
в нашей группе,
человек, кото-
рый умеет легко
находить общий
язык с людьми,
всегда поможет
и поднимет на-
строение. Натан
– староста. Ду-
маю, никто луч-
ше его не спра-
вился бы с этой
должностью.
Вся информа-
ция по органи-
зационным во-
просам поступает в группу все-
гда вовремя и надёжно. Натан
очень ответственный человек,
дорожит мнением одногрупп-
ников.

натан:А я хочу сказать о Са-
ше Шестакове. Он неодно-
кратно участвовал в олимпиа-
дах по французскому языку и
физике и занимал призовые
места, а также написал на-
учную работу по философии,
где одержал первенство. От-
дельно скажу о наших девоч-
ках. Они являются украшени-
ем группы. Вика Гирько – очень
ответственный человек, на ко-
торого всегда можно поло-

житься. Ольга Подгора - уди-
вительно добрая, отзывчивая
и скромная девушка. София
Саенко в прошлом году заняла
третье место на олимпиаде по
французскому языку.

- Очень хорошо, когда в
группе царят уважение и
взаимопонимание. А что мо-
жете сказать о преподава-
телях?

натан: На нашей кафедре
высококвалифицированные и
опытные преподаватели. 90
процентов из них работали за
границей. Кстати, наш факультет
имеет договоры с французски-
ми вузами, например, с универ-
ситетом Сержи-Понтуаз.

Александр: Мы очень бла-
годарны нашему факультету.
На нем правильно организо-
ван учебный процесс. 60%
предметов у нас преподают на
французском, и даже ТОЭ. В
университете есть стажеры из
Франции, которые раз в неде-
лю занимаются с нами фран-
цузским, и это здорово! Нет
лучшей практики, чем занятия
с носителем языка.

- Как переводчик по своей
основной специальности, я
не могу не согласиться, что
это действительно хоро-
ший способ изучать ино-
странные языки. А практи-
куются ли в вашем вузе по-
ездки за границу?

натан: Конечно. Некото-
рые ребята из нашей группы
уже были за границей. Они
проходили языковую стажи-
ровку в Париже, а в этом году
побывали по обмену студента-
ми в Тунисе.

- То есть можно с уверен-
ностью сказать, что вам
нравится учиться в ДонНТУ?

натан: Всё познаётся в
сравнении, а мне сравнивать не
с чем. Зато я точно могу сказать,
что мне не скучно в ДонНТУ. Те
люди, которые меня здесь
окружают, способствуют насы-
щенной и интересной жизни. 

Александр: А я считал при
поступлении и придержи-
ваюсь своего мнения сегодня,
что ДонНТУ - один из самых
сильных технических вузов
страны. Мне нравится Донецк,
и меня полностью устраивает
уровень преподавания в моем
университете, поэтому я дово-
лен результатом четырёх лет
учебы в ДонНТУ.

- Достигать успехов в
учебе и на поприще науки
тяжело. Поделитесь с наши-
ми читателями секретом
успеха вашей группы.

Александр: Успеху способ-
ствует дружба, мотивация и
уровень преподавания. Нам
всем нравятся Франция и
французский язык, большин-
ство студентов группы плани-
руют попробовать свои силы
за границей, поэтому у всех нас
есть цель, к которой мы идём.
Ну и, конечно, нельзя не отме-
тить уровень преподавания
предметов, которым лично я
очень доволен. Все наши пре-
подаватели всегда могли нас
заинтересовать, доступно объ-
яснить материал и прокон-
сультировать при необходи-
мости.

натан: Я согласен с Сашей.
Успех группы заключается в дру-
жественной обстановке и дове-
рительных отношениях. Каждо-
му из нас интересно учиться. Для
большинства учёба стоит на пер-
вом месте. Мы все хотим стать
хорошими специалистами. 

- Как успешные студен-
ты, что бы вы могли поже-
лать другим группам?

натан: Я думаю, что если
стремиться к чему-то и прила-
гать усилия для достижения
желаемого, то обязательно
этого достигнешь! Так что про-
сто чего-то хотеть - недостаточ-
но, нужно действовать.

Александр: Как говорится,
было бы желание... Я лично
советую не тратить время по
пустякам, а заниматься тем,
что действительно важно, нуж-
но и, конечно, интересно.

вот такая она, группа
ЭСЭф-09 французского техни-
ческого факультета. хочется
пожелать ей успехов во всех
начинаниях, лёгкой учёбы и
успешной карьеры.

Беседовала 
Алёна нАзАренКо

Для того чтобы добиться успехов в учёбе, главное -
иметь желание и цель. Такого принципа придерживают-
ся студенты 4-го курса ФТФ кафедры электроснабжения
промышленных предприятий и городов. Эти ребята хо-
тят стать хорошими специалистами и достичь карьер-
ных высот. Я побеседовала с двумя представителями
этого успешного коллектива - старостой Натаном Эр-
шенгореным и его другом Александром Шестаковым. 

Не тратить время по пустякам
В этом видят залог успеха студенты группы ЭСЭф-09

Французского технического факультета 

лучшие группы доннту
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Кафедра «Экономика и марке-
тинг» отметила своё 85-летие.
В зале заседаний Ученого со-

вета университета в торжественной об-
становке прошла юбилейная научно-
практическая конференция «Экономика
и маркетинг в условиях всемирной ин-
теграции: проблемы, опыт, передовая
мысль». В ее работе приняли участие со-
трудники кафедры, руководство вуза,
представители органов государственной
власти Донецкой области, бывшие вы-
пускники, а ныне руководители эконо-
мических служб и крупных предприятий
востока Украины, заведующие кафедра-
ми экономического профиля нашего и
других вузов, аспиранты и студенты.

Со словами при-
ветствия к коллективу
кафедры обратились
проректор по науч-
ной работе Е.А. Баш-
ков, проректор по на-
учно-педагогической
работе, директор учеб-
но-научного институ-
та «Высшая школа
экономики и менедж-
мента» В.В. Дементь-
ев, зам. председателя
Донецкого облсовета
выпускник кафедры
А.А. Кравцов, техниче-
ский директор Донец-
кой угольной энер-
гетической компании
Э.В. Поляков, зам. ге-
нерального директора финансово-
промышленной корпорации «DMS»
Е.В. Смирнов, зав.кафедрой «Эконо-
мика и маркетинг» О.А. Кратт и другие.

За многолетнюю научно-педагоги-
ческую деятельность, высокие дости-
жения в подготовке специалистов, ре-
зультативную научно-исследователь-
скую работу и в связи с юбилеем
А.А. Кравцов вручил коллективу ка-
федры Почетную грамоту Донецкой
областной государственной админист-
рации по поручению ее руководителя
А.В. Шишацкого. Грамотами областно-
го, городского, районного и вузовского
уровней был отмечен и труд ведущих
преподавателей кафедры и сотрудни-
ков, обслуживающих учебный процесс.

С обстоятельным докладом о ста-
новлении и развитии кафедры, ее вкла-
де в подготовку высококвалифициро-
ванных специалистов для экономики
Украины на пленарном заседании кон-
ференции выступил профессор, заслу-
женный работник образования Украи-
ны Ф.И. Евдокимов, длительное время
возглавлявший кафедру. 

Ее основателем был профессор, гор-
ный генеральный директор III-го ранга
С.С. Герчиков, который в 1927 г. возгла-
вил созданную при Донецком горном
институте кафедру прикладного эконо-
мического профиля, получившую на-
звание «Организации производства».
Ее коллектив состоял из шести препо-

давателей, которые вели учебный про-
цесс для студентов всего вуза. Кафедра
стала научным центром организации и
нормирования горного производства.
В 1934 г. был издан первый в стране
учебник «Основы организации про-
изводства в каменноугольной промыш-
ленности», подготовленный С. С. Герчи-
ковым, который в последующем не-
однократно переиздавался. По резуль-
татам исследований, проводимых на
кафедре, на угольных шахтах Донбасса
впервые был применен метод норми-
рования труда горнорабочих.

В 1950 г. кафедра «Организация про-
изводства» получила новое название -
«Экономика промышленности, органи-

зация и планирование предприятий».
Ее коллектив увеличился до 26 препо-
давателей. При кафедре закончили ас-
пирантуру и защитили диссертации 
О.О. Денисенко и В. Г. Восполит.

В 1951 г. кафедру возглавил доцент,
к.т.н. И.И. Ухо, проработавший в этой
должности до 1968 г. В этот период на
ней совершенствовалась учебно-мето-
дическая работа, расширилась тематика
научно-исследовательских работ по
проблемам экономической эффектив-
ности новой техники, технологий и орга-
низации производства, работ, выпол-
няемых на шахтной поверхности, усили-
лась связь с предприятиями угольной
промышленности. В апреле 1967 г. на ее
базе была организована новая кафедра
- «Организация и планирование пред-
приятий», а наша кафедра получила но-
вое название - «Экономика промыш-
ленности». В 1967 г. она получила право
готовить горных инженеров-экономи-
стов, первый выпуск которых состоялся
в 1970 г. В этот же период началась под-
готовка горных инженеров-экономистов
для зарубежных стран Европы, Азии,
Африки и Латинской Америки.

С 1968 по 1974 г.кафедрой «Эконо-
мика промышленности» руководил до-
цент, к.н.т. О. А. Денисенко. В этот пе-
риод расширяется география научных
исследований на ней. Помимо пред-
приятий МУП СССР научные исследова-
ния выполняются для организаций Ми-

нистерства энергетики, проектных и на-
учно-исследовательских институтов. В
1969 г. на базе кафедры «Экономика
промышленности» были сформирова-
ны кафедры «Экономика, организация
и планирование машиностроительной
и металлургической промышленно-
сти» и «Экономика горной промыш-
ленности». С 1970 по 1993 г. выпуска-
лось в среднем ежегодно по 40 горных
инженеров-экономистов.

В 1974 г. кафедру возглавил проф.,
д.т.н. Ф.И. Евдокимов, опубликовавший
более 300 научных работ, среди кото-
рых множество брошюр, монографий,
учебников и учебных пособий. При нем
расширился объем хоздоговорных на-

учных исследований с
предприятиями и ор-
ганизациями ведущих
отраслей народного хо-
зяйства. Благодаря это-
му под руководством
Ф.И. Евдокимова были
защищены 17 канди-
датских диссертаций.
Пятеро из его питом-
цев - И.П. Поварич, 
С.С. Гришко, А.В. Кен-
дюхов, Н.В. Гришко,
В.А. Кучер - в после-
дующем успешно за-
щитили докторские дис-
сертации.

В учебный процесс
внедрялись телевиде-
ние, деловые игры,

подготовленные преподавателями ка-
федры, что позволило значительно
улучшить практические навыки буду-
щих специалистов. В 90-е гг. прошлого
столетия преподаватели кафедры изда-
ли с грифом Минвуза Украины пять
учебных пособий, некоторые из них в
последующем неоднократно пере-
издавались.

В 1993 г. кафедра наряду с экономи-
стами для горной промышленности на-
чала готовить специалистов-маркето-
логов - вначале в рамках специализа-
ции направления подготовки «Эконо-
мика предприятия», а затем самостоя-
тельного направления подготовки МПР.
В этой связи она была переименована
в кафедру «Экономика и маркетинг».

С 2001 г. кафедра ежегодно прово-
дит международные научно-практиче-
ские конференции студентов и моло-
дых ученых «Экономика и маркетинг в
XXI веке», которые пользуются боль-
шой популярностью среди вузов Украи-
ны и стран СНГ.

С 2011 г. кафедрой заведовал ее вы-
пускник - профессор, д.э.н. А.В. Кендю-
хов, а с марта 2011 по настоящее вре-
мя ее возглавляет профессор, д.э.н.
О.А. Кратт. Будучи очень занятым, по-
скольку является одновременно дека-
ном факультета «Менеджмент», членом
специализированного совета ДонНТУ
по защите кандидатских и докторских
диссертаций, экспертом ВАК Украины,

НАМ МНОгОЕ ПО ПлЕчу 
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он много сил и энергии отда-
ет развитию кафедры. Под
его руководством кафедра
успешно провела работу по
аккредитации направления
подготовки «Маркетинг» и
получила право готовить ма-
гистров соответствующего
профиля. В 2011 г. получила
лицензию на подготовку ма-
гистров специфической ка-
тегории по специальности
«Управление проектами». В
2012 г. кафедра провела
лицензирование бакалав-
ров направления подготовки
«Маркетинг» заочной формы
обучения и в настоящее
время готовится к лицензи-
рованию нового направле-
ния подготовки «Логисти-
ка». Много внимания со сто-
роны зав.кафедрой уделяется
агитационной работе и набо-
ру абитуриентов по всем на-
правлениям подготовки.

В настоящее время кол-
лектив кафедры – это спло-
ченная инициативная ко-
манда, в которой опыт и зна-
ния старших разумно соче-
таются с любознательнос-
тью и энергией молодежи. В
ее составе 6 профессоров,
11 доцентов, старший пре-
подаватель, 5 ассистентов,
инженер I категории и стар-
ший лаборант. Такому кол-
лективу по плечу многое. Ка-
федра встречает свое 85-ле-
тие в расцвете творческих
сил, искреннего желания от-
давать знания и энергию
дальнейшему развитию эко-
номической науки и выс-
шего образования в Украи-
не, делу воспитания высо-
коинтеллектуальных и гра-
мотных специалистов для
национальной экономики
страны.

В заключение хотелось
бы от имени коллектива ка-
федры поблагодарить сту-
дентов-экономистов и мар-
кетологов, организовавших 
в честь ее юбилея празд-
ничный концерт, который
прошел с большим успе-
хом. На нем в качестве сту-
дентов выступили заведую-
щий О.А. Кратт, старший пре-
подаватель А. Г. Виноградов,
ассистент О.А. Бородина, а
три студента – в роли препо-
давателей. Мы увидели сту-
дентов с другой, духовной и
эстетической стороны. Их
танцы, пески, репризы, юмор
зрители встречали бурными
аплодисментами.

А. Кучер, профессор 

всвое время по ини-
циативе научной об-
щественности при

поддержке обкома профсою-
за была проведена учреди-
тельная конференция, на ко-
торой было принято решение
о создании новой обществен-
ной организации – Профес-
сорского Собрания Донетчи-
ны. Тогда же была принята ре-
комендация о создании про-
фессорских собраний в вузах.

К сожалению, профессор-
ское собрание Донетчины
пока является фор-
мальной органи-
зацией, а Профес-
сорское Собрание
ДонНТУ остается по-
ка единственной действую-
щей ячейкой. Конечно, начи-
нать всегда нелегко, но что-то
все-таки делается, о чем бы-
ли публикации в «Донецком
политехнике».

Так сложилось, что замет-
ных успехов достигла наша
организация в совместной
работе с Институтом культуры
в деле пропаганды духовных
и культурных ценностей. Чле-
ны Профессорского Собра-
ния ДонНТУ уже не раз высту-
пали с научно-популярными
докладами, которые имели
немалый успех.

На одном из заседаний
Института культуры в этом се-
местре с докладом «Об ин-
формационном единстве ми-
ра» выступил член Профес-
сорского Собрания, заведую-
щий кафедрой вычислитель-
ной математики и программи-
рования профессор В.Н. Пав-
лыш. Идея подготовить до-
клад на эту тему появилась
еще в апреле во время засе-
дания, на котором с очень ин-
тересным сообщением вы-
ступил член Президиума Про-
фессорского Собрания, заве-
дующий кафедрой немецкого
языка профессор Г.Г.Левчен-
ко. Его доклад назывался
«Вначале было слово…».

С сожалением приходится
отмечать, что на нынешнем
этапе научно-технического
прогресса, наряду с высочай-
шими достижениями науки и
техники наблюдаются пугаю-
щие признаки духовной де-
градации. В буквальном смыс-
ле лавина научных открытий и
последовавшая вслед за этим
технологическая революция
создали в обществе иллюзию
неограниченных возможно-
стей науки, техники, человека,
и тем самым вызвали сомне-
ния в истинности божествен-
ных заповедей. Наука пред-

определила возникновение
материалистического миро-
воззрения, а большинство учё-
ных, естествоиспытателей ста-
ли идеологами стремительно
распространяющегося по все-
му миру атеизма.

В то же время многие осо-
бо одарённые учёные, как и
во все прежние времена вы-
дающиеся мыслители, интуи-
тивно чувствовали, что совер-
шенная Гармония мирозда-

ния не может быть результа-
том стечения обстоятельств,
условий, случайностей. Имен-
но они прилагали много уси-
лий для получения доказа-
тельств Божественного про-
исхождения Вселенной, ины-
ми словами, существования
Высшего Разума.

К признанию божествен-
ного начала пришли и физи-
ки. Бога как бы “открыли" в
Международном институте
теоретической и прикладной
физики Российской Акаде-
мии естественных наук. Здесь
считают, что он как-то сам
ввернулся в научные расчеты,
словно необходимый коэф-
фициент в уравнении.

Все началось с материи.
Она представляет собой мно-
гоэтажное здание: тела, моле-
кулы, атомы, элементарные
частицы… Но затем материя…
попросту кончается! За эле-
ментарными частицами боль-
ше ничего нет. Есть только фи-
зический вакуум. Здание ми-
ра не имеет фундамента! От-
куда же берется материя?

Ответ на этот вопрос есть.
“Земля же была безвидна и пу-
ста, и тьма над бездною; и Дух
Божий носился над водою. И
сказал Бог…” Авангардистскую
синонимику земли, бездны и
воды оставим на совести древ-
них популяризаторов науки.
Но теперь физика, кажется, го-
това дополнить Писание. По
мнению директора Научного
центра физического вакуума
академика РАЕН Геннадия Ши-
пова, материю действительно
рождает пустота и действитель-
но с помощью слова. Точнее,
И Н Ф О Р М А Ц И И. 

Передовой фронт совре-
менной науки все более плот-
но упирается в проблему осо-
знания сущности материи и
мироздания. На фоне процес-
са накопления новой суммы

знаний отдельные ученые
ищут новые подходы к реше-
нию вечного вопроса. Так, в
1995 году академик В.М. Стру-
минский с помощью теорем
доказывает существование
высшего Разума. Несколько
позднее профессор ДонНТУ
В.В. Пак пришел к выводу, что
информация может творить
материю, что именно воля
Творца обусловила создание
Вселенной.

Современная
теоретическая фи-
зика пытается опре-
делить сущность,
структуру и свой-

ства времени. Эйнштейн,
внесший свою лепту в пони-
мание сущности времени,
считал, что время вовсе не те-
чет в одном направлении, а
различие между прошлым,
настоящим и будущим всего
лишь иллюзия, которая из-за
древности своей прочно пле-
нила сознание людей.

Можно сказать, что наш
материальный мир является
лишь проявлением и отраже-
нием процессов, происходя-
щих в практически неведо-
мом нам мире информацион-
но-энергетических субстан-
ций. Сегодня уже высказы-
ваются предположения о том,
что когда-то в трудно обозри-
мом будущем мы узнаем, что
являемся феноменом этих са-
мых информационно-энерге-
тических субстанций (ИЭС).

Людям придётся понять,
что вся материя ИНФОРМА-
ЦИОННО едина, а наше пред-
ставление о живой и нежи-
вой материи отражает лишь
различие её форм. Изменит-
ся представление о самой
жизни, как способе существо-
вания белковых тел. В буду-
щем понятие жизни может
быть выражено как процесс
эволюции материализован-
ной ИНФОРМАЦИИ.

Кратко изложив суть до-
клада, следует отметить, что
он вызвал живой интерес
слушателей. И еще хочется с
благодарностью отметить ог-
ромную работу актива инсти-
тута во главе с доцентом 
С.Г. Джурой, которого с пол-
ным правом можно назвать
истинным энтузиастом этой
полезнейшей деятельности.

в.ПриСедСКий, 
профессор, член Президиума

Профессорского 
Собрания доннту,

заведующий 
кафедрой общей химии 

профессорсКое собрание

учЕНыЕ ищуТ иСТОКи 
ВОЗНиКНОВЕНия МАТЕРии
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Сразу хотим сказать, что эта необыч-
ная производственная практика дала
нам много новых знаний и опыта. Тра-
диционно студенты нашей специально-
сти проходят практику на Авдеевском и
Донецком металлургических заводах,
Макеевском коксохиме, а нам посчаст-
ливилось набираться опыта в киевском
филиале швейцарской компании Zorg-
биогаз. Это единственная фирма, кото-
рая занимается разработкой и строи-
тельством биогазовых комплексов в
Украине, и она - лидер в этой сфере дея-
тельности в Восточной Европе.

Причиной нашей заинтересованно-
сти именно этой темой является созда-
ние оборудования для утилизации от-
ходов на крупных животноводческих
комплексах. Таких отходов с каждым
годом становится все больше, следова-
тельно, возрастает и количество отхо-
дов, которые становятся «бомбой» за-
медленного действия, так как содержат
огромное количество вредоносных
бактерий и микроорганизмов, а также
являются источниками выделения ам-
миачного газа и метана. Отстойники
делают больше выбросов, чем все ав-
томобили нашей страны. 

Работники компании Zorg встретили
нас, практикантов, очень гостеприимно
и дружелюбно. Все складывалось как

нельзя лучше. Нам уделили много вни-
мания главный инженер предприятия
Zorg и руководитель проектной части.

Нашей целью было ознакомиться с
оборудованием и технологией получе-
ния биогаза, системой проектирования
и непосредственно с работой биогазо-
вого комплекса. Руководители нам ни
в чем не отказывали, и было удиви-
тельно, что они без проблем предо-
ставляли всю необходимую техниче-
скую информацию. Мы в свою очередь
предлагали новые идеи по проектиро-
ванию, и было приятно, что чаще всего
они одобрялись. 

По предложению руководства Zorg
мы побывали в городе Великий Кру-
пель, что под Киевом, где ознакоми-
лись с работой крупного биогазового
комплекса. 

К окончанию практики мы подгото-
вили эскизный проект установки по по-
лучению биогаза и подобрали необхо-
димое оборудование. Наверное, поэто-
му нас даже пригласили на работу в
фирму Zorg. В общем, на кафедру МАХП
мы вернулись с подробным отчётом и
полным набором материала для даль-
нейшей работы. Мы получили колос-
сальный опыт, который, уверены, при-
годится в дальнейшем.

В результате этой практики мы осо-
знали необходимость оптимизации
производственного процесса, что поз-
воляет уменьшить экономические за-
траты, добиться большего выхода био-
газа и максимально приблизить твер-
дый остаток, который получается после
брожения, к стандартам, позволяю-
щим беспрепятственно использовать
его в качестве удобрения.

Очень важная задача — оснастить
современной техникой все животно-
водческие комплексы Украины. Это
даст огромные экономические выгоды
и будет способствовать улучшению эко-
логического состояния животноводче-
ских комплексов Украины. 

И ещё очень важно то, что практика
помогла нам осознать необходимость и
перспективность своей специальности.

м.КАвелинА, в.БудКов, 
студенты группы оПт-09

Получили Прекрасный оПыт праКтиКа

В начале октября кафедра
«Вычислительная математи-
ка и программирование»
(ВМиП) провела третью меж-
дународную научно-техниче-
скую конференцию студентов,
магистрантов и аспирантов
«Современные информаци-
онные технологии в образова-
нии и научных исследованиях
(СИТОНИ-2012)». В ней уча-
ствовали представители  вузов
из Украины, России, Беларуси,
Болгарии, Польши, Велико-
британии, Германии и Сирии.

Со вступительным сло-
вом к участникам конферен-
ции обратились сопредседа-
тели оргкомитета декан ФКНТ 
А.Я. Аноприенко и заведую-
щий кафедрой ВМиП В.Н. Пав-
лыш. Они отметили, что цель
конференции заключается не
только в том, чтобы предста-
вить новые разработки и про-
екты передовых технологий,
но и обменяться опытом. 

На конференции был рас-
смотрен широкий круг проб-
лем, охватывающий такие
сферы, как методическое
обеспечение информацион-
ных технологий; программное
обеспечение в образовании и

науке; использование свобод-
ного программного обеспече-
ния в высшей школе. 

Программа нынешней
конференции была насыще-
на интересными идеями и
жаркими дискуссиями. Тра-
диционно самыми активны-
ми и находчивыми были сту-
денты электротехнического и
физико-металлургического
факультетов ДонНТУ. Разно-
образные темы для обсужде-
ния предложили иностран-
ные участники. С особым ин-
тересом были выслушаны
доклады представителей Уд-
муртского государственного
университета. Студент фа-
культета информационных
технологий и вычислитель-

ной техники Е. Шишкин по-
знакомил с серьезной рабо-
той на тему: «Применение
графических процессоров в
гравитационной задаче n
тел». А аспирант Л. Романова
представила разработанный
учебный анимационный
фильм «Строение и функции
клетки» для курса общей
биологии по теме «Клетка».
Всего в конференции приня-
ло участие 86 человек, в про-
грамму вошло 52 доклада,
большинство из которых за-
слушаны в трёх секциях.

К началу конференции
был издан сборник трудов.

За время проведения кон-
ференции студенты и моло-
дые ученые успели подру-

житься. В ее программе была
предусмотрена не только ра-
бота в секциях, но и знаком-
ство гостей с нашим прекрас-
ным городом. 

Обращаясь с заключи-
тельным словом к участни-
кам, профессор кафедры
ВМиП Е.Р. Алексеев отметил,
что конференция прошла на
высоком уровне и достигла
поставленных целей. В свою
очередь, зарубежные гости
поблагодарили руководство
и коллектив кафедры ВМиП
за прекрасную организацию
конференции, а докладчиков
- за интересные доклады. 

Участники конференции
выразили общее мнение о
необходимости продолжать
и укреплять сотрудничество в
научно-исследовательской
деятельности. 

Внимание! Следующая
конференция СИТОНИ-2013
состоится в октябре 2013
года. Кафедра ВМиП пригла-
шает всех желающих при-
нять в ней участие. Заявки и
доклады на участие прини-
маются до 30.04.2013 по ад-
ресу sitoni2011@gmail.com.

л. СлАвинСКАя, 
старший преподаватель 

кафедры вмиП 

иНТЕРЕСНыМи идЕяМи и жАРКиМи диСКуССияМи
б ы л а  н а с ы щ е н а  к о н ф е р е н ц и я  С И Т О Н И - 2 0 1 2
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Студенты ФКНТ по традиции, пер-
вые в этом учебном году отметили день
своего любимого факультета компьютер-
ных наук и технологией. Праздничный
концерт прошел в актовом зале 9-го кор-
пуса. В нем принимали участие как акти-
висты-первокурсники, так и студенты стар-
ших курсов, выпускники. Не остались в
стороне и преподаватели, которые уча-
ствовали в конкурсах вместе со студента-
ми. Вели вечер всеобщие любимцы -
участники команды КВН «ДПИ» Станислав
Долгачев и Владимир Мирошниченко. 

«Артисты» радовали наполненный зри-
телями зал зажигательными танцами и по-
пулярными песнями. Нельзя не отметить яр-
кие инструментальные номера различного
жанра. Талантливый аккордеонист и умелые

гитаристы исполнили свои любимые хиты,
которые оказались хорошо знакомы залу.
Оригинальный номер в исполнении одного
из лучших бит-боксеров страны отнял дар
речи у зрителей. Конечно, не обошлось и без
юмора. Команды КВН, как опытные, так и на-
чинающие, веселили всех своими искромет-
ными шутками и постановками. Не одна, а
целых две команды первокурсников-шутни-
ков под руководством старших КВНщиков
выступали ничуть не хуже опытных игроков. 

Замечательный концерт затянулся
больше чем на два часа, но для зрителей
это время пролетело незаметно. Свой
праздник студенты отмечали в ночном
клубе Chicago до самого утра. 

валерия КАлошКо, председатель
культурно-массовой комиссии ФКнт

Праздник на ФкнТ не интегралом единым

Победить в Дебюте пер-
вокурсника - дело чести
студенческого самоуправ-
ления всех факультетов. С
каждым годом организато-
ры и участники пытаются
сделать этот праздник все
более интересным и запо-
минающимся. Нынешний
Дебют не стал исключени-
ем. Каждый факультет
серьезно подошел к подго-
товке этого мероприятия,
зрители были в восторге от
представленных номеров.
Блистали все: новички,
«мэтры», ведущие, жюри.
Но сейчас хотелось бы рас-
сказать о победителях это-
го года, о факультете КИТА. 

Наш факультет неодно-
кратно занимал призовые
места в отдельных номина-
циях на протяжении пре-
дыдущих лет, но такой бли-
стательной победы еще не
было. 

Окончание на 12-й стр.

ГРАНДИОЗНАЯ
ПОБЕДА ФКИТА

В одну из прекрасных
осенних суббот студенты
третьего, четвертого и пятого курсов
кафедры управления персоналом и
экономики труда отправились на не-
забываемый уик-энд в кемпинг «Фо-
рест-парк». В автобусе кто-то досы-
пал, кто-то жевал бутерброды, а кто-
то обсуждал учебный процесс. Где-то
через час мы почувствовали, что при-
ближаемся к месту базирования – за-
пах осенней листвы давал о себе
знать. 

С нами были наши замечательные
наставники и преподаватели: Ирина Бо-
рисовна Швец и Татьяна Сергеевна
Шульгина. Именно они дали нам воз-
можность вновь почувствовать себя
детьми и подарили нам замечательные
минуты радости и ве-
селья.

В нашем распоря-
жении было четыре
беседки, места хватило
всем! Пока одни раз-
бирались с сумками,
другие готовили раз-
влекательную про-
грамму.

Мы разбились на
команды, каждая вы-
брала себе название и
девиз. К победе стреми-
лись все команды, но
первой стала GreenLan-
dia. Зато все получили
утешительные призы, а
главное, эти соревнова-

ния сплотили наш коллектив и подняли
настроение.

После хорошей физической на-
грузки мы решили получить не менее
хорошую порцию вкусной еды. Здесь
проявились кулинарные способности
каждого студента. Запах шашлыка,
запеченной картошки и свежих ово-
щей заполнил окружающее про-
странство. Как дружно состязались в
спортивных соревнованиях, так все
дружно и обедали!

За столом каждый рассказывал что-
то интересное, делился впечатления-
ми. На свежем воздухе приготовлен-
ные собственноручно блюда станови-
лись еще вкуснее, и наша дружная ком-

пания быстро опустошила все
запасы.

После трапезы развлечения про-
должились. На обширной территории
Форест-парка каждому нашлось заня-
тие по душе: волейбол, пионербол, иг-
ры в «Крокодил» и «Твистер».

Весь день стояла прекрасная пого-
да, было солнечно и тепло. Каждый
оценил восхитительную природу, кото-
рая нас окружала. Обширная террито-
рия парка богата необычными клумба-
ми с рельефами, оригинальными мо-
стиками, каменными скульптурами.
Флора и фауна радовала глаз. Внима-
ние привлекали лебеди, черные и бе-
лые, пение птиц и шорох листвы. Осо-
бый колорит придавали разноцветные
краски осени. Нетронутая природа по-

ражала своей красотой. 
Но вот пришло вре-

мя собираться домой.
Мы возвращались ра-
достные, отдохнувшие,
надышавшиеся свежим
воздухом. Очень наде-
емся, что следующий
выезд на природу не
заставит себя ждать.

Выражаем огромную
благодарность нашим
преподавателям и ор-
ганизаторам за то, что
смогли собрать нас
вместе, и за этот пре-
красный день!

надежда зБАндут, 
студентка гр. уПЭт-10а

УИК-ЭНД в «Форест-парке»




